
Порой бывает, что о каких~т# хороших начинаниях, которые происхо
дит в городе и на металлургическом комбинате, узнаем, увы, из цент
ральной прессы. "Известия" опубликовали небольшую заметку об алко
голизме. В которой, в частности, говорится, что увольнять отличных 
специалистов за "баловство" водочкой не выгодно. Это неверный шаг. 

ВСЕМУ ПРОБЛЕМА — 
ДУША ЧЕЛОВЕКА 

Президент американской организации АКАИ, 
обладающий двадцатилетним опытом создания 
антиалкогольных программ в промышленности 
Чарлз Андерсон утверждает, что лечить пью
щего работника экономически гораздо выгод
нее. И вот такую программу он разработал спе-
циально для России. 
"Российско-американский центр, созданный по 
инициативе и на средства господина Андерсона, 
— говорится в "Известиях", — уже имеет от
деления в Москве, Санкт-Петербурге, Влади
мире и Магнитогорске". Вот такая коротенькая 
информация, где и прозвучало имя нашего го 
рода. 

Найти подобный центр было уже делом не
сложным. Находится он в общежитии педаго
гического училища № 2, которое расположено 
по ул. "Правда", 79. Перед входом в офис цен
тра вывеска: "Российско-американский центр 
"Ренессанс". Российско-американское пред
приятие. Компания ACAI, USA-АНПО "Урал" 
Россия". 

Заместитель генерального директора АНПО 
"Урал" по психологии и он же директор центра 
"Ренессанс" Вячеслав Владимирович Долгопо
лое встретил любезно, предложил кофе. Озна
комился с публикацией в "Известиях". 

— Да все так. Наш центр создан не так 
давно. И работаем мы по методу американской 
компании АКАИ, — сказал он. 

— Вячеслав Владимирович, за семьдесят с 
лишним лет советской власти с алкоголиками 
боролись просто: увольняли, а если и пытались 
лечить, то в пресловутых ЛТП, где результаты 
лечения практически равнялись нулю. А паци
енты служили и служат дармовой рабочей си 
лой. Страницы той же городской газеты сегодня 
постоянно рекламируют заезжих экстрасенсов, 
которые, якобы, запросто своими методами, 
тем же кодированием, излечивают от алкого
лизма. О вашем американском методе никто не 
знает. Нет никакой рекламы. 

— Согласен. За 74 года в бывшем СССР по 
сути дела настоящего лечения страдающих ал
коголизмом не существовало. Лечили факти
чески симптом, а не человека. В нашей же 
программе алкоголизм рассматривается как 
проблема души человека. Души не нашедшей 
себя, неразвитой души. И человек в такой си 
туации не находит себя и уходит в алкоголизм. 
И беда в том, что болезнь души раньше пыта
лись лечить запретительными и принудитель
ными методами. Это давало временный ре
зультат: человек на время останавливался, 
отрывался от рюмки и... затем вновь срыв. Да и 
сама идеология того времени не позволила бы 
себе роскошь заниматься душой больных ал
коголизмом людей. Уж это идеологам комму
низма было никак не выгодно. Поэтому созда
вались карательные аппараты: наркологические 
кабинеты, ЛТП, вытрезвители. Человеческое 
достоинство унижали, запугивали. Мы же на это 
смотрим не традиционно, альтернативно, бо
ремся и будем бороться — за человека! Аме
риканская методика, которую мы предлагаем, 
существуют на западе уже более 57 лет, ее 
используют в ста сорока странах. Эффектив
ность лечения очень высока — до 85 процен
тов. 

— А каков курс лечения? 
— Больные проводят в стационаре 28 дней, 

затем в течение года поддерживающее лече
ние амбулаторно. Работать с ними будут высо
копрофессиональные специалисты. Да и аме
риканские специалисты также будут частыми 
гостями. Но это не четко оговоренные сроки 
лечения. Повторяю, это очень долгий и тонкий 
процесс. На сиюминутный результат мы и не 
рассчитываем. У нас не шаманский метод, ко
торым пользуются заезжие гастролеры, раз
личные экстрасенсы. Западные фирмы, в том 
числе и американские, а они деньги считать 
умеют, давно пришли к выводу, что хорошего 
специалиста, но, к сожалению, алкоголика про
ще вылечить, вложить кругленькую сумму в 
лечение, чем его уволить и найти на его место 
нового человека. Потери производства от этого 
будут значительно больше. Подсчет примерно 
такой: при хорошо организованной лечебной 
программе с каждого вложенного в нее долла
ра можно получить пять! 

В городе у нас нашлись дальновидные руко
водители, которые согласились с нашими до
водами и сделали все возможное и невозмож
ное, чтобы центр начал свою работу. Это 
руководители двух предприятий: металлурги
ческого комбината (Г. Чугунников) и АНПО 
'Урал" (Н. Шевченко). 

У нас уже есть первые пациенты и первые 
положительные результаты. Это только начало. 

Впереди огромная работа. В ней заинтересова
ны и ММК, и город. Вы посмотрите, какой раз
гул пьянства сегодня. На рабочих местах уже 
"троят" вовсю. На почве пьянства прогулы, трав
мы, разводы, хулиганство. Для того же произ
водства пьянство отличного специалиста — 

, трагедия. Я уже не говорю о семье. И сегодня 
не нова картина, когда на территории того же 
ММК можно встретить подвыпивших рабочих. 

Идет обнищание людских душ. Часто слы
шишь выражение, мол, могила только этих ал
кашей исправит. Нет, господа, это выражение 
вчерашнего дня! На эту проблему сегодня надо 
смотреть по другому. Алкоголик — это такой 
же больной, как и многие, которые страдают 
язвой желудка, простудными заболеваниями и 
т. д. Их надо лечить. 

— Вячеслав Владимирович, с пациентами 
ММК ясно. Их к вам направляют, и комбинат 
оплачивает лечение. А как быть другим горо
жанам, страдающим алкоголизмом? 

— Все просто. Если он хочет избавиться от 
пагубной для него привычки. Пусть приходит к 
нам. Или для начала позвонит по телефону 
7-28-16. Лечение платное. И пусть это никого 
не удивляет. Мы не ценим только свое здо
ровье. За все остальное— шмотки, водку и 
т. д. — не жалеем никаких денег. А на восста
новление здоровья, повторяю, которое обесце
нивали в молодости, уже приходится платить в 
прямом и переносном смысле. И сегодня ни 
для кого не секрет, это уже настолько на виду 
и становится ясно, что в условиях неконтроли
руемого повышения употребления спиртных 
напитков и ухудшения по этой причине состо
яния здоровья населения не может быть и речи 
о нормальном осуществлении реформ в Рос
сии и вообще нашей жизни. 

— Вот такой вопрос. Вы лечите хорошего, 
нужного производству специалиста от алко
гольной болезни. А окажется, что у него и жена 
не прочь выпить. Будет ли в данной ситуации 
ваше лечение полноценным? 

— Отвечу так. Эксперименты проводиться 
не будут. Чтобы не получилось так: пациент 
упирается, а мы его стремимся насильно ле
чить. Нет, такого не будет. Будем четко при
держиваться американской методики. Всеми 
силами поможем человеку, который очень хо
чет вылечиться от алкогольной болезни, но не 
может. Повторяю еще раз, нашу деятельность 
постоянно будут курировать американские 
специалисты. Если берем пациента на лечение, 
то и он, и мы несем ответственность. И этот 
пациент обязуется, что его жена и семья в 
целом принимают обязательное участие в ле
чении. Только обоюдное согласие и вера в на
ших специалистов. Только это поможет курсу 
лечения. 

— Вячеслав Владимирович, хотелось бы ус 
лышать, если можно, что заставило вас, как 
психолога, заниматься этой сложнейшей зада
чей? 

— Секретов нет. Жизнь есть жизнь. Закон
чил Санкт-Петербургский университет. Как 
психолог имел достаточную клиническую 
практику и был, скрывать нечего, любитель вы
пить, и крепко. С годами стал чувствовать, что 
завязаю в этом алкогольном болоте. Надо было 
как-то выбраться. Перепробовал все методы, и 
толку никакого — рюмка не отпускала. Еще 
когда учился в университете, уже знал об аме
риканском методе. Но в то время о нем не 
принято было говорить. 

Короче, четко придерживаясь заокеанской 
методики и выкарабкался из тьмы. Я сегодня 
счастлив. Примерно такая же история про
изошла с Андерсоном, президентом нашей 
компании. Вылечившись сам, он посвятил себя 
спасению других больных*. Миллионер. Филиа
лы его фирмы работают практически на всех 
крупнейших промышленных предприятиях 
Америки. Результаты лечения просто поража
ют. 

Что интерерно, специалисты-психотерапев
ты его фирмы в большинстве своем бывшие 
алкоголики. Анализ показал, что качество рабо 

' ты у них значительно выше, чем у специалиста, 
который никогда не был пьяницей. Парадокс, но 
это так. Не зря психотерапевт в переводе оз
начает — излечившийся сам. 

— И последний вопрос. В разговоре упомя
нули, что ваш центр "Ренессанс" будет голо-

*вным. Как это понять? 
— Очень просто. Хоть и существуем не так 

много времени, но те же американские специ
алисты высоко оценили нашу работу. И реко
мендовали наш центр сделать головным. То 
есть, мы будем готовить специалистов для об
ширных регионов Урала, Сибири, Казахстана. 

Беседу вел Ю. АЛЕКСЕЕВ. 
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Приглашают 
"Россы" 

С раннего утра и до позднего вечера не 
смолкают голоса в филиале подросткового 
центра "Россы". Хоть и находится этот филиал 
практически на окраине города — тр. остановка 
"Правда", но приезжают сюда подростки прак
тически со всех уголков правобережья. Им 
здесь интересно. 

Проблема досуга подростков у нас всегда 
оставалась злободневной, и сегодня практиче
ски не решена. Ну скажите, где двенадцати-
шестнадцатилетним девчатам и парням прово
дить свободное от учебы время? Клубы юных 
техников им уже не по возрасту. Там, где они 
учатся, тоже для них ничего не делается. А если 
что то и проводят, то крайне редко. Молодежь 
наша с удовольствием бы провела время на 
дискотеке. Но и с этим масса проблем. Виде
оклубы несколько поднадоели. Есть в городе 
подростковый центр и его филиал. Но при всем 
желании два коллектива этот тяжелейший воз 
с места не сдвинут. Хотя и делается ими очень 
и очень много. 

... Александр Андреевич Гальчук руководит 
филиалом подросткового центра "Россы" с 
первого дня. Начинал с нуля. Беспокойный по 
натуре, ему все хотелось сделать сразу — 
одним махом. Но постоянные организационные 
и финансовые препятствия сводили его усилия 
порой на нет. Но Гальчук не отчаивался. Подо
брал таких же беспокойных и болеющих за 
дело руководителей, и сообща потихонечку 
п подвигались вперед. Сегодня помещение фи-

Горят машины 

лиала отлично отреможировано, украшено. 
Кстати, все сделано своими руками. С новой 
нагрузкой работают восемь различных секций 
и кружков. Сам Александр Андреевич ведет 
авиамодельный. Есть спортивные секции: гре
ко-римской борьбы, 6oKt я, шейпинга, атлети
ческой гимнастики. И от желающих отбоя нет. 

Тот же руководителе будущих атлетов 
Игорь Васильевич Колбин с утра до вечера 
возится с подростками. У него отличная фигура, 
и чтобы подбодрить своих пацанов, вместе с 
ними выжимает гири, штанги, гантели. Колбин 
с атлетической гимнастикой познакомился 
впервые в армии. ' 

А вот с руководителем кружка — рыбная 
ловля и туризм — Юрием Степановичем Ба-
кановым Гальчук встретился случайно. Узнал, 
что он не только отличный рыболов и турист, но 
и прекрасно владеет знаниями и умением вы
живания в сложных условиях. Это то, что нужно 
теперь молодежи. Словом, Баканов не устоял 
под напором Гальчука, рассчитался с бывшей 
работы — огнеупорного производства ММК, и 
теперь возится с подростками. И уже их мно
гому полезному научил. 

Хотелось сказать, что ни один руководитель 
в "Россах" зря хлеб свой не ест. Делают даже 
больше, чем от них требуется. 

Подростки эту заботу чувствуют. У Гальчука 
и его помощников всегда какие-то интересные 
идеи. То провести необычный карнавал, то д и 
скотеку. Думают начать у себя коммерческую 
деятельность. И этот вопрос практически ре
шен. А тут еще Александру Андреевичу пришла 
очередная идейка: провести в мае будущего 
года в экологическом парке соревнования по 
воздушным змеям. И уже сегодня эта задумка 
потихоньку воплощается в дело. Будут пригла
шены все желающие. 

... В подъездах и квартирах включают осве
щение. Сумерки нынче наступают рано. Еще не 
все знают о существовании "Росс". Да если бы 
и знали, помещение филиала тоже не резино
вое. А подобного филиала в городе и поблизо
сти нет. Вот и приходится нашей молодежи 
отираться в подъездах, хочешь — не хочешь 
"глазеть" видики. Да и коммерческих киосков с 
соблазнительным товаром поразвелось. А мы 
кричим: что за молодежь нынче пошла!? Нор
мальная молодежь. А во всем остальном мы, 
старшие, в большинстве сами виноваты. 

Ю.АЛЕКСЕЕВ, 
На снимке: директор А. А. Гальчук 

Жильцы по улице "Правда" в районе дома № 
78 примерно "до двух часов ночи с 8 на 9 
декабря спали спокойно. Но затем многих раз
будила яркая вспышка, монотонный трескучий 
шум. Что такое? Пожар? Действительно, по
жар. Горел автомобиль "Жигули" — шестерка. 

Многие жильцы повыскакивали на улицу, 
стараясь чем-то помочь и сбить огонь. Но чем 
поможешь, когда горит бензин? Это как поро
ховая бочка—вспыхнула на считанные минуты 
и погасла. И если бы пожарные прибыли даже 
в считанные секунды, они тоже практически 
уже не смогли бы спасти автомобиль. 

.. Но в эту ночь чуть раньше, с разницией в 
несколько минут, неподалеку — Индустри
альная, 20 — была подожжена еще одна ма
шина. На сей раз государственная, но с "баш
кирскими" номерами. 

— Среди ночи разбудила жена. Закричала: 
"Пожар, пожар", — рассказывает один из 
жильцов. — Наспех рделся выскочил. Да уж 
помочь ничем было нельзя 

Звоним в Правобережный РОВД. 
- Действительно, мы зарегистрировали 

один случай пожара. Уже 

Есть зацепки, по которым надеемся раскрутить 
всю цепочку. 

— А "газончик" из Башкирии, что там слу
чилось? 

— С этой машиной пока непонятно. Возни
кают вопросы: почему она оказалась ночью в 
городе. И если по служебным делам водителю 
и пришлось задержаться, то он мог.бы оставить 
машину на охраняемой стоянке. Ждем прибы
тия милиции из соседей республики. Пусть 
разбираются. 

В следственные дела милиции нам, конечно, 
вмешиваться не следует. Там, все-таки, рабо
тают профессионалы. Но даже дилетанту по
нятно: в обоих случаях орудовали хулиганы. 

Горят автомобили... Это что-то новое в на
шем городе. Ночные пожары стали еще одним 
серьезным предупреждением владельцам 
личных и государственных машин. Не стоит 
оставлять транспорт без присмотра, тем более 
на ночь. 

Ю.АЛЕКСЕЕВ. 
Фото автора. 


